



Lizbet Noelia Estrada Carballo

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Interculturalidad y salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de marzo de 2022.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

01/03/2022

SALUD INTERCULTURAL: ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES.

Se dice que la salud intercultural son conceptos que han sido utilizados como políticas y acciones que dan a conocer e incorporar la cultura de cada persona en la atención en la salud.

También habla de la pertinencia cultural que se enfoca en lo étnico ya que valora la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en la salud y en la enfermedad.

Habla de la necesidad de desarrollar procesos interculturales, por razones históricas, epidemiológicas y han motivado para evitar que la identidad y cultura de cada persona influya para que ellos tengan mejor accesibilidad y oportunidad a una mejor atención de la salud.

La antropología como ciencia comprende las culturas involucradas en el proceso de atención salud.

CULTURA Y DIVERSIDAD CULTURAL EN LA SALUD.

En la antropología se define a algo complejo o al conjunto de creencias, conocimientos, valores y las conductas aprendidas y transmitidas entre una comunidad de personas y esto es a través del lenguaje y la vida social o en sociedad.

"El concepto de cultura aplicado al campo de la salud y enfermedad.

La cultura tiene dos grandes dimensiones:

- Correspondiente a la ideacional o cognitiva que marca el mundo simbólico de cada persona, pensamientos, creencias, conocimientos

- Una dimensión material, que corresponde a cómo lo simbólico se manifiesta en conductas, prácticas y normas.

A su vez las diferencias culturales entre los pacientes y los profesionales es observado al interior de los grupos; lo cual refleja el carácter dinámico de la cultura.

Sistemas médicos como sistemas culturales

La enfermedad, sufrimiento y muerte al igual la motivación por conservar la salud, son considerados cosas biológicas y sociales universales.

Todos los sistemas médicos presentan axiomas o

principios basados en el modelo epistemológico que mantienen la práctica médica y a su vez distinguen medios para validarse y legitimarse a sí mismo.

Interculturalidad como proceso de acercamiento entre sistemas médicos

Todos los procesos de la interacción social y cultural que involucren la existencia de diferentes "antagónicas", sistemas de creencias están relacionados a importantes fricciones.

Los conflictos entre diferentes sistemas médicos no emergen solo de las diferencias.

"Las variables étnico culturales y el respeto a la diversidad es la implementación de políticas sociales están pensando fuertemente en las propuestas de desarrollo de los países emergentes.

Estrategias de la salud intercultural

Un enfoque o política intercultural en la salud tienen al menos dos niveles:

- "Acciones y actividades que materializan la interacción entre medicinas".
- "Cultura que sustenta los modelos médicos en interacción.

BIBLIOGRAFIA

(htt2)

[Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales \(conicyt.cl\)](#)